

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 05 de agosto de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Miles de universitarios regresan a laborar

**Nacional:** Se ordena a la SEP dar a conocer resultados de la evaluación universal de maestros

## SALUD

**Estatal:** Médicos inhumanos, en IMSS e ISSSTE

**Nacional:** Registró Popocatépetl 93 exhalaciones de baja intensidad

## ECONOMÍA

**Estatal:** Ofrecen descuentos en multas por falta de verificación vehicular

**Nacional:** Aumentar el IVA servirá para apoyar a los más vulnerables: Gurría

**Internacional:** Baja desempleo en España 1.36 por ciento en julio

## POLÍTICA

**Estatal:** Crean Unidad de Información para la Seguridad

**Nacional:** Huyen mil habitantes de 14 comunidades de Guerrero a causa de la violencia

**Internacional:** Culmina Foro de Sao Paulo; pide fortalecer a la izquierda

# EDUCACIÓN

## **Estatal:**

### *Miles de universitarios regresan a laborar*

El día de hoy, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se reintegra totalmente a sus funciones académicas conforme al ciclo escolar 2013-2014, al tiempo de que arrancarán clases las nuevas licenciaturas en Ciencias Políticas, en Cuernavaca, y la Escuela de Trabajo Social, en Temixco, entre otras. De acuerdo con el calendario escolar de esta Casa de Estudios, quienes integran el sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITUAEM) terminan su periodo vacacional y regresan a las labores docentes en algunas facultades e institutos del nivel medio y superior. Además, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, dará la bienvenida a quienes fueron seleccionados para incorporarse a la licenciatura en Ciencias Políticas, carrera que contará con la participación docente de diversos personajes de la vida política como es el presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, entre otros. De igual manera, en la colonia Azteca, del municipio de Temixco, iniciará labores la Escuela de Trabajo Social, además de que en breve también se aperturarán las licenciaturas en Turismo, Ciencias del Deporte y otras más que son de nueva creación y que en algunos casos contarán con edificios rentados, como parte de la ampliación de matrícula a la que se comprometió la actual administración universitaria.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González).

### *Capacitará la UAEM a funcionarios educativos*

Con la firma de un convenio en materia de capacitación entre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), la institución académica apoyará acciones de Formación, Capacitación y Actualización en materia de gestión y administración pública, para funcionarios y trabajadores del instituto. En ese sentido, está en marcha el Diplomado en Gestión y Administración Pública, que organiza la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) dirigido a servidores públicos del IEBEM. La firma del convenio se realizó en el auditorio "César Carrizales" de la máxima casa de estudios del estado, con la presencia de Marina Aragón Celis, titular del IEBEM y Antonio Gómez, secretario general de la UAEM, así como de Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM. Aragón Celis reconoció el respaldo de la Universidad ya que dentro de las acciones que implican el acuerdo con la UAEM, se consideran tareas dirigidas a fortalecer la formación, capacitación y actualización de docentes y trabajadores de apoyo y asistencia a la educación. En ese sentido, señaló que en los próximos meses dichas tareas se estarán materializando como una estrategia que el IEBEM desarrollará a fin de mejorar la calidad de la enseñanza en las escuelas públicas del estado.

**El Regional del Sur**, p.8, (Redacción).

### *A clases, estudiantes y maestros universitarios*

Este lunes al menos unos 10 mil estudiantes y catedráticos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), retomarán sus actividades para el inicio del primer semestre del ciclo escolar 2013-2014. Tras concluir el receso escolar de verano, los estudiantes de los niveles medio superior y superior que fueron inscritos y reinscritos el semestre y ciclo escolar correspondiente iniciarán a partir de hoy sus actividades académicas, y junto con ellos la platilla de catedráticos en cada plantel y unidad académica. De acuerdo al calendario oficial de actividades de la máxima casa de estudios del estado, alumnos y docentes son los últimos en reanudar actividades, luego de que el personal administrativo sindicalizado, así como el de confianza de la administración universitaria, se reportaron a sus labores desde el pasado 25 julio. Cabe destacar que a diferencia del calendario de educación básica, la UAEM inició un receso escolar desde el pasado 24 de junio, por lo que el periodo de recesos escolar duró poco más de un mes, periodo en el cual las instalaciones universitarias estuvieran cerradas en su mayoría, salvo la administración central y servicios escolares, esto para dar paso al trámite de documentos y para el proceso de selección de aspirantes.

**El Regional del Sur**, p.8, (Redacción).

### *Dos semanas para la final en el certamen de fútbol rápido tras una intensa jornada*

Partidos de poder a poder en el certamen de fútbol rápido de la liga de Luis Reynoso, en donde los triunfos se alcanzaron con las uñas, con una constante sobre las porterías para emocionar a los asistentes en todas las participaciones que se dieron en la semana, de acuerdo a las informaciones que se dieron a conocer por el propio organizador, quien adelanta que en dos semanas será la final. En la cancha de Ahuatlán, en la categoría de los 95, el escuadrón de Ahuatlán aprovechó la localía para el 7-6 sobre el conjunto de la preparatoria uno, y en la divisional de mamás, Conagua y Ahuatlán salieron de la mano con la igualada a tres tantos, en donde cualquiera pudo salir con la victoria. Esta semana continuará el certamen, y se esperan emociones a granel, dado que se está por terminar la primera etapa, por lo que los conjuntos tendrán que salir a romperse el alma en pos de los puntos y alcanzar las unidades suficientes para hacerla crecer y estar entre

los invitados a la parte definitiva de esta batalla. Luis Reynoso es quien está trabajando fuerte con el fútbol rápido en la parte centro de la entidad, y cuanta con el equipo femenino de la Universidad de Morelos, el cual colocó en el quinto espacio en el pasado certamen nacional de la Universiada, lo que entraña un gran compromiso para la edición de este año.

**Cierre del curso de verano**

Uno de los cursos de verano más profesionales que se tuvieron en este receso de clases se dio en las instalaciones de la Universidad, y tuvo a personal especializado, bajo la vigilancia de Jorge Juárez Cuevas, en su calidad de director general del área de deportes de la Universidad, con gran sentido social, y sin hacer tanto aspaviento.

**La Jornada Morelos**, p.15, (Ignacio Cortés).

*Brindará la UAEM acceso y permanencia a estudiantes con discapacidad*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) instrumentará acciones para asegurar la inclusión y permanencia de estudiantes con necesidades especiales, a través del Programa Universitario para la Inclusión Educativa de Personas con Discapacidad, informó Enrique Álvarez Alcántara, director de este proyecto. Enrique Álvarez explicó que algunos de los objetivos de dicho programa son: elaborar planes y programas de estudio estratégicos para la inclusión, accesibilidad y permanencia, así como el diseño de sistemas de orientación, movilidad y acceso a la información para personas con ceguera y discapacidad física. “Es necesario hacer de la UAEM una estructura arquitectónica, académica y cultural abierta a la diversidad, accesible y cómoda para la permanencia en ella”, dijo Enrique Álvarez. Destacó que la administración central de la UAEM comenzó a realizar adaptaciones en la infraestructura de la máxima casa de estudios morelense, para que los alumnos con necesidades especiales puedan acceder a todas las instalaciones y realizar sus actividades académicas, sin ninguna dificultad o impedimento. La meta de este programa es que para el 2018 la totalidad de las instalaciones existentes de la UAEM, cuenten con las adecuaciones arquitectónicas que permitan el acceso de personas con discapacidad física o motriz. A partir de 2013 la máxima casa de estudios morelense ofrecerá programas de orientación y sensibilización en torno a las personas con discapacidad y el ejercicio de sus derechos humanos fundamentales.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Julio Román).

*Convocan al Segundo Encuentro Nacional de Talento Artístico Estudiantil Modalidad Artes Plásticas: Pintura, Dibujo y Técnica Mixta*

Con el propósito de contribuir a la formación integral de los estudiantes, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) a través de su Red de Extensión y Difusión Cultural de la Región Centro Sur, en el Segundo Encuentro Nacional de Talento Artístico Estudiantil Modalidad Artes Plásticas: Pintura, Dibujo y Técnica Mixta, a realizarse los días 26 y 27 de septiembre de 2013. De acuerdo con la convocatoria publicada en la página electrónica de la UAEM; en una primera etapa podrán participar alumnos de nivel medio superior y superior en las categorías amateur, autodidacta y de programas de extensión. El tema será libre y se aceptarán sólo obras inéditas, propiedad de los autores. El contenido de la obra no podrá ser difamatorio, racista, sexista, xenófobo, discriminatorio, ni violento. Los estudiantes interesados deberán inscribirse a partir de la publicación de la presente convocatoria hasta el 20 de agosto de 2013 en el área de Difusión Cultural o Extensión Universitaria de cada universidad, entregando de manera impresa y electrónica los siguientes requisitos: copia de su credencial de estudiante vigente y el formato de solicitud de inscripción con todos los datos, el cual puede obtenerse en la página electrónica de la máxima casa de estudios. Cada institución educativa designará su propio jurado, el cual será integrado por reconocidos expertos en el arte. El fallo del jurado será inapelable y dado a conocer el 6 de septiembre del año en curso. En la segunda etapa las obras que hayan obtenido el primer lugar en cada categoría formarán parte de la Exposición Nacional de Artes Plásticas que organiza la ANUIES conjuntamente con la UAEM, a realizarse el próximo 26 de septiembre a las 12 horas del día en la Galería Víctor Manuel Contreras de la torre de rectoría de esta casa de estudios. Del 2 al 10 de septiembre cada institución educativa deberá entregar oficialmente las obras de forma física y digital en las instalaciones de la Dirección de Difusión Cultural de la UAEM, ubicadas en el cuarto piso de la Torre Universitaria de Campus Norte.

**La Unión de Morelos**, p.19, (Salvador Rivera).

## **Nacional:**

*Se ordena a la SEP dar a conocer resultados de la evaluación universal de maestros*

La Secretaría de Educación Pública (SEP) clasificó como reservada la información relativa a la evaluación universal de los maestros, para lo cual alegó que revelar estos datos podría incentivar o potenciar disturbios sociales que desemboquen en manifestaciones y acciones violentas que, a su vez, podrían poner en riesgo la integridad y seguridad de las personas. Ante ello, el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ordenó a la dependencia encabezada por Emilio Chuayffet dar a conocer los resultados

obtenidos por los docentes de primaria en este examen, correspondientes a la edición 2012, y con un nivel de detalle mayor al que se difunde en la consulta pública en el portal electrónico de la prueba.

**La Jornada**, p.41, (Karina Avilés),

**El Universal**, (Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/ifai-ordena-a-sep-abrir-evaluacion-208112.html>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773214.html>

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdf058b24>

*Hoy inician clases 337 mil alumnos en la UNAM*

Desde la mañana de este lunes, los pasillos, aulas, jardines, bibliotecas y el resto de los rincones de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) serán las trincheras a partir de hoy que da inicio al ciclo escolar 2013-2014 para más de 90 mil alumnos de nuevo ingreso en los tres niveles de estudio, para alcanzar una matrícula estudiantil total de más de 337 mil jóvenes. En un mensaje por el inicio de cursos, que este lunes se hará público en Gaceta UNAM, el rector José Narro Robles subrayó que estas cifras son las más altas en los casi 103 años de historia de la institución, por lo que este año trabajará al límite de sus capacidades.

**La Jornada**, p.41, (Emir Olivares Alonso),

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/unam-regreso-clases-inicio-940206.html>

**Milenio**, (Sin Firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdf1825fc>

## SALUD

### Estatal:

*Médicos inhumanos, en IMSS e ISSSTE*

La Comisión Estatal de Arbitraje Médico (Coesamor) recibió en tan sólo un mes 60 quejas de derechohabientes del IMSS, ISSSTE y de los hospitales de la secretaría de Salud contra médicos por supuestos malos tratos hacia los pacientes, siendo que la mayoría de las personas reprocha el que exista "falta de humanidad" con quienes están enfermos. El subcomisionado de la Comisión Estatal de Arbitraje Médico (Coesamor), José Luis Magdaleno Gómez, informó que las quejas de los pacientes no tienen que ver con la calidad médica, sino con una falta de humanidad; es decir, un trato inhumano del médico hacia los pacientes. Sobre posibles suspensiones de personal por casos de negligencia médica u otro tipo de irregularidades en el servicio médico, el funcionario reiteró en que la Coesamor no es una institución coercitiva, sino que se manda un reporte cada mes a los directivos para que sean ellos quienes tomen cartas en el asunto.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3077687.htm>

*Registra "Don Goyo" 258 exhalaciones en 48 horas*

El volcán Popocatepetl acumuló en un lapso de 48 horas un total de 258 exhalaciones de baja intensidad, la mayoría de las cuales se acompañaron por emisiones de vapor de agua, gases y en ocasiones moderadas cantidades de ceniza; sin embargo, el Semáforo de Alerta Volcánica se mantiene en Amarillo Fase II. De acuerdo al reporte emitido por el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) el pasado sábado, el coloso acumuló 165 exhalaciones en un período de 24 horas, que se sumaron a otras 93 reportados en el informe emitido este domingo. Adicionalmente, el organismo dependiente de la Secretaría de Gobernación (Segob), reportó cinco horas de tremor de alta frecuencia y baja amplitud, así como breves episodios de tremor armónico de baja amplitud que en total sumaron 70 minutos. Informó que el sistema de monitoreo del volcán, detectó un sismo volcanotectónico el pasado viernes a las 16:16 horas, de magnitud 3.4.

**El Sol de Cuernavaca**, (Gabriel Martínez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3077685.htm>

*Brigadas de salud recorren Cuernavaca*

La titular de la Secretaría de Salud del estado, Vesta Richardson López Collada, dio el banderazo de salida a 21 brigadas que se suman a la Cruzada Nacional sin Hambre, las cuales recorrerán algunas colonias del municipio de Cuernavaca para realizar acciones que permitan conocer con detalle la realidad que enfrentan nuestros niños. Vesta Richardson señaló que estas acciones permitirán monitorear el estado nutricional, peso, talla y esquemas de vacunación de la población infantil, sumándose a brigadas integradas por la de Servicios de Salud de Morelos (SSM), de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), el Sistema DIF Morelos, el Sistema DIF de Cuernavaca, el Régimen Estatal de Protección Social en Salud (REPSS) y el Instituto Nacional de Salud Pública. A lo largo de cuatro semanas, cientos de niños menores de 5 años serán medidos, pesados, vacunados y se les medirá su nivel de hemoglobina en sangre para conocer su estado de nutrición y

su nivel de crecimiento y desarrollo, y así tener la información completa y atender a quienes padezcan desnutrición y anemia.

**El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción),  
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3077680.htm>

#### *Centinela de 24 horas, centro de salud ejemplar*

La Secretaría de Salud reconoció que el primer centro denominado "Centinela", en Tepoztlán, ha tenido buena respuesta ciudadana, por lo que ya se trabaja para concretar los 20 que se instalarán durante esta administración gubernamental, buscando otorgar servicios las 24 horas a las personas que lo requieran. Este Centro de Salud Centinela es el primero de cinco que se pretenden poner en funcionamiento en el estado en una primera etapa, esperando llegar a 20 al término de este sexenio, además de implementar el programa Salud en tu Casa, beneficiando así a cerca de 20 mil personas que no cuentan con seguridad social. El Centro Centinela en Tepoztlán reporta que al 26 de julio se han realizado 817 visitas domiciliarias en el municipio; así como también se han atendido 4 partos en el mes de julio, destacando que el personal que ahí labora está capacitado en salud materna y perinatal.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),  
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3077672.htm>

**La Jornada Morelos**, p.12, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.22, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Redacción) y **El Regional del Sur**, (De la Redacción),  
[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=44288:destacan-resultados-del-centro-de-salud-centinela-de-tepoztlan&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44288:destacan-resultados-del-centro-de-salud-centinela-de-tepoztlan&catid=42:local&Itemid=63)

#### *Peligroso, utilizar el tepezcohuite para las quemaduras: Instituto Nacional de Pediatría*

En México, alrededor de 140 mil personas son atendidas anualmente por quemaduras; de ellas, entre 50 mil y 60 mil son niños, informaron expertos del Instituto Nacional de Pediatría (INP), quienes alertaron que el uso del tepezcohuite está contraindicado, pese a la fama popular que tiene. José Antonio León Pérez, especialista en Cirugía Plástica del INP, expuso que utilizar remedios naturistas como el tepezcohuite para curar quemaduras puede provocar infecciones en la herida o complicaciones que pueden causar, incluso, la muerte. Explicó que este remedio tradicional fue retirado del tratamiento médico hace casi 70 años, porque algunos pacientes fallecían al absorber la sustancia activa del tepezcohuite: el ácido tánico, el cual llega a producir necrosis centrolobulillar hepática. El ácido tánico, dijo, es utilizado para curtir pieles, y cuando se le pone a un paciente con quemadura, se le hace una costa negra. "Si no se infecta, se va a curar, pero no por el efecto de la corteza, sino por el proceso de regeneración natural de la piel", aclaró.

**La Unión de Morelos**, p.6, (Tlaulli Preciado).

#### *Advierte el IMSS sobre el riesgo de nadar en agua sucia o con exceso de cloro*

Mientras las cifras apuntan al hecho de que la mayor actividad turística de las vacaciones de verano se desarrolla en balnearios, ríos y canales de riego, lo cual habrá de mantenerse en las siguientes semanas, las autoridades sanitarias advirtieron sobre el riesgo que para la salud tiene la práctica de nadar en espacios que no reúnan las características de limpieza. Pasar mucho tiempo en las albercas con agua clorada es también un peligro a la salud. Así, la natación o el buceo bajo el agua durante periodos prolongados, especialmente en lagos, ríos o estanques contaminados –como se encuentran la mayoría en la región-, puede ser la causa de padecer otitis externa, conocida también como oído de nadador.

El permanecer en espacios donde el agua contiene una gran cantidad de cloro es otro de los factores que causa este mal, pues el agua clorada de una alberca también lo puede provocar, debido a que éste reseca la piel del canal auditivo y se facilita un proceso infeccioso. Aunque existen otros riesgos, especialmente cuando no hay habilidad para nadar y la persona se sumerge en zonas de mucha profundidad, también es cierto que la aparición de infecciones micóticas, las cuales pueden ser un problema posterior por varios años. Especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), destacaron que, para prevenir este tipo de problemas de salud, es conveniente lavarse bien los oídos en la regadera y, con una toalla limpia, secarlos sin penetrarlos más allá de un centímetro.

En caso de que haya infección debe acudir con el médico familiar, pues de no ser tratada podría extenderse al cartílago y al hueso alrededor del canal auditivo, provocando un severo daño a todo el aparato.

**La Unión de Morelos**, p.35, La Unión de Cuautla, (Job Olivares).

#### *Amenaza plaga a los bosques*

Una plaga de insectos descortezadores amenaza los bosques de Morelos, principalmente en las partes altas, lo que significa que una gran mayoría de estos deben ser derribados para evitar que la afectación crezca. Hasta ahora, la Comisión Nacional Forestal (Conafor) informó que en seis mil 507 hectáreas ha realizado un diagnóstico fitosanitario por la presencia de dos plagas: el insecto descortezador y las plantas parásitas. César Gatica Salazar, subgerente de Conservación y Restauración de la Conafor en Morelos dio a conocer que en las zonas boscosas de la entidad, principalmente en árboles tipo Pino, son atacados por una

enfermedad forestal conocida como gusano o insecto descortezador. Explicó que este tipo de plaga son organismos que se desarrollan bajo la corteza de los árboles, los debilitan y causan su muerte. Son un grupo de insectos de gran importancia por los daños que ocasionan a los bosques; pueden afectar desde un grupo pequeño de árboles hasta cientos o miles de hectáreas. Los árboles que son atacados por estos gusanos se ven de color rojizo. La plaga contribuye a la deforestación de regiones completas y, en algunos casos la madera de los árboles muertos no es aprovechada. En Morelos, este insecto está afectando bosques de Huitzilac, Cuernavaca y Tlalnepantla en donde la Conafor y Semarnat (Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales) han emprendido acciones para evitar que aumente. En el caso de árboles infectados en predios privados han autorizado a los dueños la tala del ejemplar.

**Diario de Morelos**, p.p.-6, (Marcela García).

## Nacional:

### *Registró Popocatepetl 93 exhalaciones de baja intensidad*

El volcán Popocatepetl registró 93 exhalaciones de baja intensidad en las últimas 24 horas y el semáforo de alerta volcánica se mantiene en amarillo fase 2, informó el Centro Nacional de Prevención de Desastres. De acuerdo con el reporte, la mayoría de las exhalaciones estuvieron acompañadas de vapor de agua, gases y en algunas ocasiones moderadas cantidades de ceniza. La actividad más importante se registró a las 18:50 horas el sábado y este domingo a las 07:50, cuando durante aproximadamente 60 minutos hubo una emisión constante de gas, vapor de agua y ligeras cantidades de ceniza, que el viento dispersó en dirección noroeste.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdf107358>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773212.html>

### *Lactancia materna previene obesidad: IMSS*

"Está demostrado que los niños alimentados con leche materna tienen menor riesgo de padecer sobrepeso y obesidad; es el mejor inicio de una vida sana es la lactancia materna, porque se trata del alimento fundamental en los primeros seis meses de vida por los beneficios que brinda al recién nacido y a la madre", aseguró Jorge Gutiérrez Hernández, neonatólogo del Hospital de Gineco Obstetricia "Dr. Luis Castelazo Ayala". El especialista del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) dijo que además de estrechar el vínculo entre madre e hijo, la lactancia materna aporta las proteínas humanas que necesita el bebé para desarrollar sus defensas. Con motivo de la Semana Mundial de la Lactancia Materna 2013, que va del primero al siete de agosto, el neonatólogo Gutiérrez Hernández destacó que la leche materna casi siempre está disponible después del parto y además es el mejor alimento para el bebé.

**El Universal**, (Mariana León), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/lactancia-materna-previene-obesidad-imss-940096.html>

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773164.html>

## ECONOMÍA

### Estatal:

#### *Ofrecen descuentos en multas por falta de verificación vehicular*

A unos días de haber iniciado la campaña de condonación de multas en verificación vehicular, el Gobierno de la Nueva Visión a través de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), registra una respuesta positiva por parte de los automovilistas, para ponerse al corriente en el pago de multas e infracciones por incurrir en faltas relacionadas a la falta de la verificación vehicular. La SDS hizo un llamado para que se aproveche el 100 por ciento de descuento en la condonación de multas por periodos vencidos y el 50% de descuento a quienes fueron multados, con placas o documentos retenidos con motivo de los operativos que fueron implementados por la antigua Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), para la detección de los vehículos que no contaban con la verificación vehicular vigente. Santiago Montes de Oca Villegas, director de Calidad del Aire y Monitoreo atmosférico de la SDS, informó que actualmente se tienen aproximadamente más de 6 mil documentos retenidos por las patrullas ecológicas como placas, tarjetas de circulación y licencias de conducir, que pueden ser recuperados a través de esta campaña de condonación y descuentos.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.6, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.11, (DDM Redacción) y **El Regional del Sur**, (De la Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=44286:cumple-campana-libre-de-multas-libre-de-humo&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44286:cumple-campana-libre-de-multas-libre-de-humo&catid=42:local&Itemid=63)

### *Arranca la Feria de las Afores 2013*

A 16 años de su entrada en operación, el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) sigue creciendo en tamaño e importancia en la vida económica y social del país, hoy en día, acumula recursos que equivalen al 12.8% del PIB nacional. En el marco de la inauguración de la Feria de Afores Cuernavaca, trascendió que más de 49 millones de mexicanos cuentan con una cuenta individual a su nombre que representa para la gran mayoría el principal patrimonio para su futuro y que su cuenta, con un esquema multifondos invierte los ahorros de los trabajadores de acuerdo a su edad, lo cual les permite obtener la mejor rentabilidad con seguridad. En el acto oficial, se detalló que a 16 años que el sistema lleva operando, ha otorgado una tasa de rendimiento histórico altamente competitivo de 13.07% nominal y 6.49% real promedio anual (al cierre de mayo 2013). Mientras que al cierre de mayo 2013, el 43.4 % del saldo del sistema son rendimientos netos de comisiones acumulados.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya).

### *Se queja IP por aumentos.*

La inflación y el incremento en el precio de los energéticos ha venido golpeando el margen de utilidad de las empresas, refirió en entrevista el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) delegación Morelos, Juan Pablo Rivera Palau. Días atrás, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), dio a conocer en su reporte mensual que la inflación en México alcanzó niveles de 4.1 por ciento, sólo por debajo de Turquía, que registró un aumento en los precios al consumidor del 8.3 por ciento, y es que, de acuerdo con los datos del organismo, la tasa de inflación promedio entre los 34 miembros que lo integran fue del 1.8 por ciento. Según la OCDE, el costo de los combustibles se elevó en la República Mexicana un 7.4 por ciento durante junio. Al respecto, Rivera Palau manifestó que "en todas las empresas el aumento que ha tenido el diesel en los últimos tres años afecta a la electricidad y se ve directamente reflejado en el costo, y es un costo que en la mayoría de los casos no se puede reflejar paulatinamente en los precios, lo que hace que baje la rentabilidad".

**Diario de Morelos**, p.11, (Rodrigo Millán).

### *Destina Cuernavaca 73 mdp para obras*

El Ayuntamiento de Cuernavaca hizo oficiales las obras aprobadas en la sesión del Coplademun, que se realizarán en el ejercicio 2013. Así como los montos de los mismos. Los datos fueron publicados en la más reciente edición del periódico "Tierra Libertad" y plamado en el acuerdo AC/SE9.VII.2013/a24. Destacan el sestino de 8 millones de pesos para la reconstrucción de la bóveda del mercado Aolfo López Mateos y cinco millones para la primera etapa de rehabilitación de Av. Morelos y de las calles de Matamoros y Guerrero del Centro Histórico.

**El Caudillo de Morelos**, p.p. - Violeta Luna).

### *Escalan quejas por tarjetas no solicitadas*

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), informó que existe un incremento de más del 300 por ciento con respecto al año pasado con respecto a las quejas por tarjetas de crédito no solicitadas en el estado. El año pasado se recibieron 31 quejas durante el primer semestre y durante los primeros seis meses de este año se contabilizaron 101, informó la delegada Érika Zárate.

**El Caudillo de Morelos**, p.11, (Omar Ocampo).

## **Nacional:**

### *Aumentar el IVA servirá para apoyar a los más vulnerables: Gurría*

Para que el Estado mexicano cuente con recursos suficiente para cumplir su obligación de apoyar a los más vulnerables debería aumentar el IVA y bajar impuestos al trabajo, como es la tendencia internacional, planteó el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría Treviño. "Que no parezca que estamos haciendo algo demasiado exótico o raro o en ataque o contra ciertos grupo de la población; el mundo entero se está moviendo en esa dirección: aumentando el IVA y bajando los impuestos al trabajo, y a la creación de empleos y la inversión", sostuvo.

**Milenio**, (Notimex)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82bed96a0>

### *Gastarán padres \$3,500 por cada niño: Profeco*

Para este regreso a clases, los padres de familia destinarán unos tres mil 500 pesos en promedio por cada niño o joven, entre uniformes, calzado, libros y una lista básica de útiles escolares. <sup>11111</sup> ~~11111~~ A menos de un mes de que concluyan las vacaciones, la directora general de Estudios sobre Consumo de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Erika Lejsek Leonard, subrayó que los gastos en material escolar pueden variar si es una escuela pública o privada.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773268.html>

#### *Grandes empresas despidieron a 68 mil personas de enero a junio*

Las grandes empresas del país que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), muchas de ellas transnacionales y que tienen entre sus principales accionistas a integrantes del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), despidieron en total a 68 mil 479 trabajadores durante el primer semestre de 2013. El dato corresponde a los informes financieros más recientes de 31 firmas mineras y siderúrgicas, constructoras, televisoras, telefónicas, agroalimentarias, de servicios, fabricantes de diversos artículos de consumo así como de materiales, fraccionadoras, aerolíneas y cadenas de supermercados que concentran más de 70 por ciento del valor del mercado.

**La Jornada**, p.28 (Susana González).

### **Internacional:**

#### *Baja desempleo en España 1.36 por ciento en julio*

El desempleo en España descendió en julio pasado en 64 mil 866 personas respecto del mes anterior, equivalente a 1.36 por ciento, informó hoy el Ministerio de Empleo y Seguridad Social.

En un comunicado, indicó que este descenso "es más del doble del registrado en julio de 2012 (que fue de 27 mil 814 personas) y duplica la media de disminución del desempleo en un mes de julio de toda la serie histórica (33 mil ocho personas).

**Milenio**, (Notimex)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82bddb859>

#### *Gran pacto" plantea Obama para dar empleo a la clase media*

El presidente Barack Obama pidió hoy a los republicanos en el Congreso un "gran pacto" a fin de impulsar el empleo para la clase media a través de la reforma al código hacendario para las empresas. "Estoy dispuesto a trabajar con los republicanos para simplificar nuestro código de impuestos para empresas grandes y pequeñas, pero sólo si tomamos el dinero ahorrado y hacemos inversiones significativas al crear buen empleo para la clase media", señaló.

**La Jornada**, p.30 (Notimex)

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

#### *Crean Unidad de Información para la Seguridad*

El gobernador Graco Ramírez encabezó la reunión de trabajo con autoridades de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS) de la Secretaría de Gobernación, en la que se oficializó el lanzamiento en Morelos de la Unidad de Información para la Seguridad, modelo que fortalecerá el intercambio de información en materia de seguridad entre autoridades estatales y federales. De esta manera, el estado de Morelos se convirtió en la primera entidad de la zona centro del país en incluirse a este nuevo modelo, que forma parte de las líneas estratégicas de la CNS en el trabajo a favor de devolver la paz y la tranquilidad a todas las familias. El encuentro se realizó en las instalaciones del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, con la participación del Gabinete de Seguridad, el Comandante de la 24ª Zona Militar, Sergio Ricardo Martínez Ruiz; el Coordinador de la Policía Federal en Morelos, Sergio Licono Gómez; el secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Rafael Gómez Olivares y el director de la Coordinación Regional Centro de la CNS, Pedro Alejandro Noriega Alcántara.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Martín Sánchez); **El Regional del Sur**, p.7, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.15, (Sin firma).

#### *Multan a cuatro partidos políticos en Morelos*

El Instituto Estatal Electoral (IEE), a través del Consejo Estatal Electoral (CEE), aprobó hoy la aplicación de una multa por dos millones de pesos a cuatro partidos políticos en Morelos. Asimismo, otras dos fuerzas políticas recibieron amonestación y apercibimiento público, y sólo dos institutos no obtuvieron sanción alguna, con motivo de los informes financieros presentados al órgano electoral, correspondiente al gasto ordinario del año 2012. Durante la sesión ordinaria del CEE, los consejeros electorales aprobaron los proyectos de resolución elaborados por la Comisión de Fiscalización para la imposición de sanciones a los partidos políticos, de conformidad con el artículo 124 del Reglamento de Fiscalización de la institución. La determinación de imposición de sanciones a los partidos políticos fue por haber incumplido con la normatividad en la presentación y comprobación de los informes sobre el origen, destino y monto de los

ingresos que recibieron por cualquier modalidad de financiamiento. Los partidos Acción Nacional (PAN) y de Nueva Alianza fueron los únicos que no recibieron sanción alguna.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772943.html>.

## **Nacional:**

### *Huyen mil habitantes de 14 comunidades de Guerrero a causa de la violencia*

Más de mil personas –otras versiones dicen que hasta mil 500– de unas 14 comunidades huyeron por la violencia en los municipios de San Miguel Totolapan, Apaxtla de Castrejón y Heliodoro Castillo. Algunas fuentes no descartan que el número de refugiados se incremente. Unas 517 personas se encuentran en dos albergues improvisados en Tlacotepec, informó el director de Protección Civil, Aurelio Castillo Villalva. Destacó que los desplazados llegaron el pasado miércoles procedentes de Laguna de Comunitlali, Casatlahui, Ixtayotla, Rodeo, Capire, Órgano, Buenavista de los Hurtado, Tetela del Río, Amacahuite y Pericotepec, de Heliodoro Castillo; de El Caracol, municipio de Apaxtla de Castrejón, y de San Pedro Pezuapa y El Pescado, perteneciente a San Miguel Totolapan. En los dos refugios se instalaron 113 personas; 170 se fueron con familiares a casas particulares y se desconoce hacia dónde fueron más de 204 personas. El registro oficial indica que hay 12 bebés, 181 niños, 183 adultos, 70 adultos mayores y 71 no registraron su edad, informó Marcos Marcos López, de Protección Civil estatal. Las propias autoridades manejan distintas versiones. El director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal, Alexis Reyna Adame, sostuvo que unas 550 personas llegaron a Tlacotepec. Nos dicen que los sacaron de sus casas y se las quemaron en El Caracol, Tetela del Río, Amacahuite y Pericotepec, detalló. Agregó que en el albergue de la Virgen de Guadalupe hay seis familias, y en el de Bienes Comunes, 200 personas.

**La Jornada**, p.16, (Sergio Ocampo).

**El Universal**, (Carlos Cabrera),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/rezan-contrala-violencia-en-guerrero-91933.html>.

**Milenio**, (Rogelio Agustín),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdf3d0926>.

### *Llegan a Huautla 500 desplazados*

Las historias de los 500 desplazados que llegaron a la iglesia de San Francisco de Asís, en Huautla, desde el pasado jueves, son las mismas que se cuentan en otros puntos de la entidad, donde la violencia, presuntamente provocada por la delincuencia organizada, obligó a salir de sus comunidades a gente pobre, en su mayoría campesinos de unas 14 comunidades ubicadas en la Sierra Madre del Sur, pertenecientes a los municipios de Heliodoro Castillo, Apaxtla de Castrejón y San Miguel Totolapan. El comisario de Huautla, ubicada a unos 40 kilómetros de Tlacotepec, cabecera municipal de Heliodoro Castillo, que tiene más de mil habitantes, dijo hallarse preocupado. Estamos apoyando a las familias que llegaron, no las esperábamos. No ha llegado ningún apoyo del gobierno; nosotros les estamos echando la mano con agua y comida. Nos preguntamos ahora qué sigue.

**La Jornada**, p.16, (Sergio Ocampo).

### *Piden medidas cautelares para desplazados*

La Comisión de Defensa de los Derechos Humanos estatal (Coddehum) solicitó al gobierno de Guerrero medidas cautelares ante el incremento de personas desplazadas a causa de la violencia en 14 comunidades en los municipios de Heliodoro Castillo, San Miguel Totolapa y Apaxtla de Castrejón, región de la Tierra Caliente. El visitador general de la Coddehum, Hipólito Lugo Cortés, informó que miembros de la comisión encontraron más de 460 personas en esa condición, en su mayoría mujeres y niños, que han manifestado que sus comunidades están en situación de riesgo por la violencia. Lugo Cortés dijo que las medidas que se solicitan son protección a la salud, derecho a la vivienda, alimentación, programas productivos y garantizar la seguridad pública. Estos grupos de personas huyeron de la presencia de comandos armados y se han refugiado en casas de familiares o en comisarias o iglesias donde se han improvisado refugios para pernoctar. Según el visitador general de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos, desde hace dos años a la fecha se han presentado casos de desplazamiento en comunidades de manera momentánea por la inseguridad. La Coddehum solicitó a las autoridades del gobierno de Guerrero que no abandonen a las personas desplazadas y que propicien las condiciones necesarias para que regresen a sus comunidades.

**El Universal**, (Adriana Covarrubias),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/piden-medidas-cautelares-para-desplazados-91932.html>.

### *Viven desplazados de zonas serranas de Sinaloa sin agua, luz ni drenaje*

Isidro Leyva es uno de los mil desplazados de ocho comunidades de esta localidad, que salió por la violencia de los grupos armados de la región de El Llano. Antes era campesino en su pueblo natal; ahora es albañil. Dice que viven en el abandono, cansados de las promesas de las autoridades municipales y estatales, pues

no tienen electricidad, agua potable ni drenaje. Hace 20 meses salió de su comunidad junto con su esposa y sus cinco hijos, huyendo con otros 30 habitantes hacia otras poblaciones por el temor y el sobresalto que les provoca la constante incursión de criminales que iban masacrando a personas en las rancherías. A principios de este año solicitó a autoridades locales un terreno y con el apoyo de su hijo de 17 años construyó dos cuartos sin ventanas ni puertas. A la intemperie instaló la cocina y el comedor; deben consumir los alimentos el mismo día que los preparan, pues sin electricidad se descomponen.

**La Jornada**, p.16, (Irene Sánchez).

*La reforma energética se discutirá en el periodo ordinario: PRI y PAN*

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, afirmó que las reformas energética y hacendaria se discutirán a partir de septiembre próximo, cuando inicie el periodo ordinario de sesiones, y no en el extraordinario que tendrá lugar del 21 al 23 de este mes. En este sentido, recordó que el Ejecutivo federal presentará este miércoles ante la Comisión Permanente su propuesta de reforma energética, con lo que se iniciará un periodo de deliberación sobre la base de proyectos concretos. Con este debate se dejarán atrás “las elucubraciones y los dogmas para que prevalezcan los argumentos racionales y objetivos en dos temas cruciales para el interés nacional”.

**La Crónica de Hoy**, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773345.html>.

*El petrolero, único sindicato del país que rehúsa dar información*

De todos los sindicatos del país el único que sigue resistiéndose a entregar información es el petrolero, para lo cual ha interpuesto el mayor número de demandas de amparo –47 hasta la fecha– ante el Poder Judicial, con el objetivo de mantener en secreto el monto de las transferencias que le ha hecho Petróleos Mexicanos (Pemex), el contenido de convenios multimillonarios con la paraestatal, el sueldo de los líderes y los montos pagados por concepto de cuotas. De acuerdo con documentos del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) obtenidos por este diario, del total de los juicios promovidos por el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), en 25 casos los jueces han dado la razón a la organización dirigida por Carlos Romero Deschamps para no revelar lo que la ciudadanía deseaba saber. En otros 15 se han obtenido resoluciones en favor de la transparencia. Hoy día están en trámite siete de las 40 demandas. Al respecto, el comisionado del Ifai Ángel Trinidad Zaldívar expresó que ni el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ha recurrido a esas medidas. El único que se niega y es reacio al tema de la transparencia es el petrolero. Tiro por viaje pide amparos, subrayó.

**La Jornada**, p.5, (Karina Avilés).

*Pide SUTERM equilibrar capital privado en CFE*

El Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (SUTERM) hizo un llamado al presidente Enrique Peña para impulsar las transformaciones en la Comisión Federal de Electricidad (CFE) frente a una reforma energética, pero regulando la inversión privada en condiciones de equilibrio bajo la rectoría del Estado. En un comunicado, el SUTERM reconoció que no le tiene miedo a la inversión privada, a lo que temen los electricistas son “a las reglas injustas” con las que han operado a través del subsidio del gobierno federal. “No le tememos a la competencia, a lo que le tememos son a las reglas injustas con las que venimos compitiendo. La solución no está en desarticular lo construido en más de 75 años, la solución está en ampliar la infraestructura para generar energía eléctrica de manera eficiente, al menor precio y con ello consolidarnos como una empresa de Estado con autonomía de gestión”, expresó el gremio en un comunicado. El sindicato electricista reconoció que existe una crisis económica real en la empresa, “producto de las políticas de Estado que en materia de energía eléctrica han dejado vulnerable a la CFE”. Estos problemas se deben a los subsidios que se otorgan para la generación de energía, su proceso comercial y a la estimación del costo real del pasivo laboral en el estado de resultados, de acuerdo con el documento firmado por Víctor Fuentes del Villar, secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del sindicato.

**Milenio**, (Redacción), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdf699985>.

*Pide AMLO a empresarios reflexionar sobre la privatización del petróleo*

El líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, durante una gira por Ometepe y Cruz Grande, municipios de la Costa Chica, así como por Acapulco, llamó a los empresarios a recapacitar sobre la privatización del petróleo y el incremento de los impuestos, pues ello, subrayó, no conviene a nadie. En un acto masivo en el salón de La Cartuja, manifestó: “Desde Acapulco hago un llamado a todos los empresarios de México para que reflexionen, se informen bien y participen en este movimiento, pues la privatización va perjudicar a todos. No habrá recursos para el desarrollo. Si no hay crecimiento ni empleo no habrá tranquilidad ni paz social. Van a seguir la descomposición y la decadencia, lo cual no conviene a nadie”. Puntualizó que un industrial y un comerciante pagan más en México por energía eléctrica que sus homólogos de Estados Unidos y cualquier otro país. A los asistentes al acto y simpatizantes del Morena los convocó a participar en la magna movilización del próximo 8 de septiembre en el Zócalo de la

ciudad de México, para manifestarse en contra del incremento a los impuestos y la privatización de los recursos naturales.

**La Jornada**, p.7, (Héctor Briseño).

## **Internacional:**

*Culmina Foro de Sao Paulo; pide fortalecer a la izquierda*

Mayor integración en momentos de crisis internacional, autocrítica y el fortalecimiento de los gobiernos de izquierda en América Latina, planteó hoy el Foro de Sao Paulo, al clausurar el encuentro 19 que lanzó duras críticas a la recién creada Alianza del Pacífico.

Fundado en 1990 por el brasileño Partido de los Trabajadores con el liderazgo de Luiz Inacio Lula da Silva, quien luego ejerció la presidencia entre 2003 y 2010, el foro arrancó el viernes en Sao Paulo con un millar de delegados de grupos y partidos políticos de izquierda de la región, varios de ellos en el poder en países como Bolivia, Brasil, Ecuador, Cuba, Nicaragua y Venezuela, entre otros. Según el documento final del encuentro, en cuya clausura participó el presidente boliviano, Evo Morales, frente a la profunda crisis del capitalismo América Latina vive no sólo una época de cambios, sino un cambio de época. La integración regional es la gran respuesta de América Latina, según el Foro. El texto cuestionó la Alianza del Pacífico recién formada por Chile, Perú, Colombia y México, bloque que avanza hacia un área de libre comercio y estimula el intercambio con los países de Asia.

**La Jornada**, p.26, (AFP, PI y DPA).

**El Universal**, (El Universal y Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/evo-pide-8220humildad-8221-a-la-izquierda-de-al-83659.html>.

*Israel liberará a los primeros 26 reos palestinos el próximo día 13*

Los primeros 26 prisioneros palestinos, entre los 104 detenidos que deben ser liberados por Israel en el contexto de la reanudación de las negociaciones de paz, recobrarán su libertad el próximo 13 de agosto, anunció el negociador palestino en jefe Saeb Erekat. La liberación de reos que llevan más tiempo encarcelados se hará en cuatro tiempos, teniendo en cuenta que Israel ha rechazado liberarlos al mismo tiempo, explicó Erekat en un comunicado. Israel indicó que la liberación de los 104 prisioneros, aprobada hace una semana, se realizará progresivamente en función del avance de las negociaciones, que se reanudaron el martes en Washington, después de tres años de bloqueo. El ministro palestino de Asuntos Exteriores, Riad Maliki, informó que mediadores estadounidenses asistirán a todas las sesiones de las negociaciones, y fungirán como una tercera parte y testigos de la atmósfera de los diálogos para que la parte israelí no evada la presentación de su propuesta.

**La Jornada**, p.25, (AFP y Xinhua).

*Con Irán la "única vía es el diálogo; no se doblegará con sanciones": Hasan Rohani*

Hasan Rohani, clérigo musulmán chiíta moderado de 64 años, rindió hoy juramento ante el Parlamento como nuevo presidente de Irán, en una ceremonia a la que acudieron jefes de Estado y de gobierno, así como líderes parlamentarios de medio centenar de países de Asia y África, en un hecho sin precedentes desde la constitución de la República Islámica en 1979. Durante su discurso, Rohani ofreció al pueblo iraní trabajar en favor de la conciliación de los intereses de su país con los de la comunidad internacional, a fin de revertir las sanciones diplomáticas y económicas que desde 2006 impuso la Organización de Naciones Unidas (ONU) por presiones de Estados Unidos, Israel y sus aliados europeos. "No se puede doblegar al pueblo iraní con sanciones ni amenazas de guerra, la única solución para interactuar con Irán es el diálogo, sobre la base de la igualdad y el respeto mutuo, para terminar con las hostilidades", afirmó Rohani, investido en el cargo el sábado por el líder supremo de la revolución islámica, el ayatola Alí Jamenei.

**La Jornada**, p.25, (AFP, Reuters y DPA).

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773199.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/773299.html>.